

Fecha: 11-04-2019 Visitas: 697.475 Favorabilidad: ■ No Definida

Fuente: La Tercera Online

Título: Codelco y Colbún inician conversaciones para renegociar contratos de suministro eléctrico

Link: https://www.latercera.com/pulso/noticia/codelco-colbun-inician-conversaciones-renegociar-contratos-suministro-

electrico/609591/

Constanza Pérez-Cueto Autor: Constanza Pérez-Cueto Jue 11 Abr 2019 | 04:00 am EDGARD CROSS-BUCHANAN/AGENCIAUNO De concretarse un acuerdo, sería el segundo que se logra entre ambas firmas frente a los contratos firmados en 2010. En 2015 ya se revisó el valor asociado a la entrega del suministro, que estaba ligado al costo marginal, la unidad más cara del sistema. Estatal busca reducir su gasto en energía, que permanece alto.

El 20 de enero de 2010, el entonces presidente ejecutivo de Codelco, José Pablo Arellano y quien en ese entonces ocupaba el cargo de gerente general de Colbún -de propiedad del Grupo Matte- Bernardo Larraín, estrecharon sus manos tras alcanzar un acuerdo de suministro eléctrico que aseguraría el insumo a la minera hasta 2044. De esta manera, la estatal aseguraba energía para el largo plazo, justo en tiempos en que esta escaseaba dada la crisis del gas argentino.

Pero ahora, a casi diez años de ese evento, las firmas nuevamente se sentaron a conversar. ¿La razón? Renegociar las condiciones relacionadas con dicho acuerdo, considerando que los precios de la energía han disminuido fuertemente en los últimos años, tras la arremetida de las Energías Renovables No Convencionales (ERNC). Así, según fuentes cercanas a la estatal, se han desarrollado reuniones en las que habría participado el gerente general de la generadora y expresidente ejecutivo de la minera, Thomas Keller, siendo sus contrapartes en la cuprera el vicepresidente de Productividad y Costos, José Robles y el gerente de suministros estratégicos, Francisco Danitz.

Pese a lo anterior, trascendió que las conversaciones están en etapa inicial y que los acercamientos aún no implican un consenso, que de lograrse sería el segundo que se alcance, luego de que estos mismos contratos fueran renegociados a partir de 2015.

Codelco y Colbún inician conversaciones para renegociar contratos de suministro eléctrico

(seves, 13 de abril de 2015, Fuente: La Terzero Online

Company Persy Codo Asian Combany Pensy Cupte Jul 13 Ab 2010 / 8500 em 8000400 CROSS BICCHANDIASTICALING De commission un accordo, serio di segundo que so lega ester acidas fondo fende a co conducio MOREANISTICATION DE interménent en assemble, nerre de legendo que se lape estre acidan format frente a sol combates e se 1820, En 2015 y de enyade el vasor assemble a se envirga del commissio, que entade tigido ar como marginal, se stata com der materna. Estatel tracca-enhacir se partir en envirga, que permenon esto. El 18 de veniro de 2015 el estocar-ente ejecutiva de Cashino, Zosé Padro Antiènio y apiero en entrocoso ocupada el cargo de generale personal de Cobos-ren ejecutiva de Cashino. de propiedad del Grupo Matta. Borsando Lursain, estrecharon sus manos tras alcanzas un acuento de summistro eléctrico que roquerio si insumo e le misere hosta 2944. De note nomere, la ostatal asegundo mangla pira el large piezo, jote en temp on the sale acceptable data is created by part expension. Pero allows, a cost older principle on expension, but from municipated in on a convenue ¿La nace? Emego de Sederanie es da cilinos afos, tria la atrevelida de da Frenzia Resondan No Car (ERNC). Aci, segai faertes cessanas a la estata, se has pesanas TEMES, AL, larger teembel consumate, is in institute, for five beautiested machines in the gain radiate, pertugation in generating primaria do its primerations by approachines in executions de la institute. Horison favore, institute contragation en la cogenie de la conference d er la entrega de resultados al toma energêtico. Yeay visitas productoras de energia que estas dessantorisplantose (...) y terror to que ellos bair ella tiglica. Cralence que de aqui a unos corpo a/os más estim práctico tan altos de la energo Chemical Spir dei Major anno social men si 1958 (2015 Minh dei 1958). Il con les como de como o El Rosento Dise ourse principal es el carbon. Mediente autre comutat soucitos, los cuales coente mediante la incideidad tales-or-pay la Cosponación de latinga su pagar um la emergia contrabata, y Colbum se obliga restruer a precio de mencado la emergia no comour por Codebra. Emar comissios tienen feche de nencimiento paes el año 2020 y 2040°, des el tento. En ese semblo, en la registación que se electuó en 2005, se trapo que Codetro ásacra do pagar al seico del consumo o tento marginal, que implico mu a los USE 130 MAR, vienus precios de aliquiedos de USE 90700 MAR, que se minitar firma instancia dei indenni, incordiente e unus 21 si 11th installate, per la que en 520 till ingrementation electrica electrica de participat. El que en 520 till ingrementation electrica indender del 21 me ha participat installata score. Per ces lacit, indicatore que a select de demandra informa cer sistema, sessi estates introducer de 21 me ha, por la que las 168 MM de las commissios, provinciarios en 4,5% de sens talui. En tanto, pegin danto de fysiale, el caso senginal en la trata como de sidos en 15862 py Milhi.

De igual modo, fuentes explicaron que las conversaciones también estarían relacionadas con el anhelo de la corporación de lograr que su suministro de energía provenga de fuentes limpias, plan que cuadra con la estrategia de generadoras para comercializar contratos en el mercado con atributos renovables. Aunque ambas compañías declinaron referirse al tema, el CEO Nelson Pizarro se refirió a esto en la entrega de resultados al tema energético. "Hay varias productoras de energía que están descarbonizándose (...) y hemos estado trabajando con ellos bajo esa lógica.

Creemos que de aquí a unos pocos años más estos precios tan altos de la energía deberían caer, específicamente si comparamos los US\$ 113,4 MWh de 2017 con los US\$ 122,5 MWh de 2018"?, señaló hace algunas semanas. El Acuerdo El acuerdo alcanzado en 2010 consideró la firma de dos contratos entre ambas compañías. Uno a quince años, que finaliza en 2029 y otro a 30 años, que lo hace en 2044. Ambos por una potencia de hasta 510 MW -lo que se traduciría en unos 25.500 mil hogares- y energía asociada de aproximadamente 4.000 GWh anuales. Todo lo anterior, para abastecer las divisiones de la zona central: Salvador, Andina, El Teniente y Ventanas. De acuerdo con los estados financieros de la estatal, los contratos están basados en la producción de energía proveniente de la central térmica Santa María, por lo que su insumo principal es el carbón.

"Mediante estos contratos suscritos, los cuales operan mediante la modalidad take-or-pay, la Corporación se obliga a pagar por la energía contratada y Colbún se obliga restituir a precio de mercado la energía no consumida por Codelco. Estos contratos tienen fecha de vencimiento para el año 2029 y 2044"?, dice el texto.

En ese sentido, en la renegociación que se efectuó en 2015, se logró que Codelco dejara de pagar al valor del consumo a costo marginal, que implica la unidad más cara que opera en el sistema, por lo que expertos consultados estimaron que el valor actual de los contratos podría estar en torno a los US\$ 100 MWh, versus precios de alrededor de US\$ 50/40 MWh, que se estarían firmando en la actualidad en el mercado.

Fuentes consultadas, indicaron que el paquete contratado representa una participación importante de la capacidad instalada del sistema, ascendente a unos 24 mil MW instaldos, por lo que los 510 MW representarían alrededor del 2% de la capacidad instalada total. Por otro lado, indicaron que a nivel de demanda máxima del sistema, esta estaría alrededor de 11 mil MW, por lo que los 510 MW de los contratos, representarían un 4,5% de este total. En tanto, según datos de Systep, el costo marginal en la zona central se ubica en US\$62 por MWh